

福田富昭会長と日本レスリング協会の 18 年

(2009 年～2012 年)

2009 年

【1月29日】外務省のロシアのスポーツ界出身国会議員団の招待により、男子グレコローマン 130kg 級で 1988 年ソウル五輪から五輪 3 連覇し、世界選手権を合わせると世界一に 12 度輝いたアレクサンダー・カレリン氏が来日し、ナショナルトレーニングセンター（NTC）で日本選手を指導。



▲アレクサンダー・カレリン（ロシア）が来日

【3月14日】日本協会理事会が行われ、福田富昭会長と高田裕司専務理事の再任が決定。ともに 4 期目。アマチュアでも盛んになった総合格闘技やキックボクシングの国際大会派遣の窓口となる傘下連盟として「日本格闘競技連盟」を組織することを決定。

【4月8日】日本オリンピック委員会（JOC）の理事会で、本協会の福田富昭会長が強化本部長を全日本柔道連盟の上村春樹会長にバトンタッチし、副会長に昇格。

【4月10日】福田会長が、結成された 2016 年東京オリンピック招致委員会の理事に就任。

【6月5日】日本オリンピック委員会（JOC）の 2008 年度のスポーツ大賞・特別功労賞に、北京オリンピックの女子チームが選出される。

【10月2日】デンマーク・コペンハーゲンで国際オリンピック委員会（IOC）の総会が行われ、2016 年の夏季オリンピック開催地にリオデジャネイロが決定。東京は敗れた。

【10月20日】本協会の理事会で日本格闘競技連盟が承認され、明治記念館で発足パーティーを開催。福田会長が連盟会長を兼務する。



▲日本格闘競技連盟がスタート

2010年

【3月20日】発足した日本格闘競技連盟の合同合宿が東京・味の素トレーニングセンターで行われ、プロアマの10競技団体30選手が参加し、異種競技間の交流とレベルアップをはかる。

【4月3～4日】従来の全日本女子選手権のシニアが明治杯全日本選抜選手権に統合実施されることに伴い、小学生～ジュニアの女子大会として「ジュニアクイーンズカップ」がスタート（東京・駒沢体育館）。



▲10競技の格闘技選手が集まって合同合宿

【4月29日】第1回パンクラチオン選手権を東京・味の素トレーニングセンターで開催。

【5月1日】東京・代々木競技場第2体育館で開催した明治杯全日本選抜選手権に女子を実施。以後、オリンピック実施の3スタイルでの実施となる。

【7月3日】国際レスリング連盟（FILA）のパンクラチオン委員会とグラップリング委員会が統一されて「世界パンクラチオン&グラップリング委員会」となり、福田会長が委員長に就任。

【11月14日】国際レスリング連盟（FILA）の女子コーチ・クリニックが東京・味の素トレーニングセンターで開催。10ヶ国34人のコーチが集まった。この年の世界選手権・女子の国別対抗得点で優勝した日本を代表して、木名瀬重夫・日本協会専任コーチが最優秀コーチに選出された。



▲FILAの女子コーチクリニック

【12月4日】イランの伝統スポーツ「ズールハーネ」のチームが来日し、東京・味の素トレーニングセンターでレスリング選手や合宿中だった格闘競技連盟の選手を前に交換演武を披露。

2011年

【3月21日】日本協会の理事会・評議員会で、福田富昭会長と高田裕司専務理事の再任が決定。ともに5期目。

【4月】3月11日に発生した東日本大震災に際し、銀行振り込みのほか、ジュニアクイーンズカップや全日本選抜選手権の会場で義援金を受け付ける。交流の強い韓国協会からは2000ウォン(約152万円)の寄付があった。5月末までに約330万円が集まり、特に大きな被害を受けた5協会に配分したほか、日本赤十字社に寄付した。

【5月6日】福田会長が自費を投じて開設し、「虎の穴」とも呼ばれた新潟・十日町市の女子合宿所が20周年を迎え、同地で記念パーティーが開催される。

【6月5日】日本オリンピック委員会(JOC)の2010年度スポーツ大賞・最優秀賞に吉田沙保里選手が選出される。レスリングでは初受賞。

【6月29日】日本オリンピック委員会(JOC)の理事会で、福田会長のJOC副会長とナショナルトレーニングセンター委員長の留任が決定。



▲“虎の穴”の開設20周年記念パーティー

【9月6日】2020年東京オリンピック招致委員会が発足し、福田会長が副理事長に就任。

2012年

【1月1日】大みそかからオリンピック・イヤー恒例の年越し男女合同合宿を東京・味の素トレーニングセンターで実施。元旦の午前1時から練習し、朝は同所で合宿していた柔道チームと餅つき、その後には合同練習。

【1月18日】本協会の創立80周年を記念して発刊される「80年史」の企画で、1964年東京オリンピックの5人の金メダリストが座談会のため集合。



▲新年の幕開けは柔道チームとの餅つき&合同練習

【5月26~27日】東京・代々木競技場第2体育館で女子ワールドカップを開催。日本は予選リーグを勝ち抜き、決勝でロシアを破って6年ぶり6度目の優勝。

【6月19日】日本オリンピック委員会(JOC)がロンドン・オリンピック開会式の旗手に吉田沙保里選手の起用を発表。レスリングでは2004年アテネ大会の浜口京子選手以来、3人目。

【7月22日】ロンドン・オリンピック代表選手の壮行会が、4年前に続いて全国少年少女選手権開会式の前に行われ、各代表選手がゆかりのあるキッズ・チームの選手と入場。出場選手を前に健闘を誓った。

【8月5～12日】 ロンドン・オリンピック・レスリング競技で「**金4・銅2**」を獲得。男子では1988年ソウル大会以来、24年ぶりに金メダルが復活。

【9月15日】 日本協会の**創立80周年祝賀会**とロンドン・オリンピックの**メダル獲得祝勝会**が東京プリンスホテルで行われ、約1200人の招待客が80周年とオリンピックでの快挙を祝った。「日本協会80年史」を発刊。



▲3連覇の伊調馨を祝福する福田会長

【10月23日】 政府が、オリンピック3度を含めて世界大会を13大会連続で優勝した**吉田沙保里選手**に**国民栄誉賞**を与えることを決定。レスリング界からは初受賞。

【12月23日】 本協会理事会で、全国高体連レスリング専門部より2013年度インターハイから**女子を公開競技として実施**することが報告された。